



Mgr Georges Gilson,
15 ans évêque au service du diocèse du Mans (1981-1996)

Le 15 septembre dernier, je rendais ma dernière visite à Mgr Gilson. À chaque fois que je le visitais, il me demandait des nouvelles du diocèse du Mans dont il parlait avec beaucoup d'affection. C'est là qu'il commença à exercer pleinement le ministère épiscopal durant 15 ans avant d'être nommé archevêque de Sens-Auxerre et prélat de la Mission de la Mission de France. Parisien de naissance, il aimait expliquer que c'est en Sarthe qu'il avait réellement découvert le monde rural. Mgr Gilson arriva au Mans, riche de son expérience de proche collaborateur du Cardinal François Marty, archevêque de Paris.

Un grand nombre de catholiques sarthois gardent un beau souvenir du synode de 1988 qu'il convoqua et qui détermina fortement l'action pastorale et missionnaire dans le diocèse durant les années qui suivirent.

Mgr Gilson écrivait en 1990 : « *L'évangélisation est un trait essentiel de l'Église. Celle-ci est missionnaire par essence (Rm 15, 17-21). Tous les baptisés, confirmés par l'Esprit, qui se nourrissent de l'Eucharistie, sont envoyés vivre dans le monde comme témoins et comme apôtres. Lorsqu'on a découvert l'énergie transformatrice de l'Évangile, on ne peut que vouloir la partager. Or l'Évangile ne construit pas une autre société terrestre. Il "fermente notre monde" ». Pour donner à Dieu la joie d'en faire son royaume, c'est-à-dire de construire, siècle après siècle, une grande fraternité qui sera pleinement accomplie en éternité* »¹.

Nous rendons grâce à Dieu pour tout ce que Mgr Gilson a su apporter à notre diocèse avec cette belle et attachante personnalité qui le caractérisait. Nous le confions à Dieu dans l'espérance de nous retrouver un jour.

+ Jean-Pierre Vuillemin
Évêque du Mans.

¹ GILSON G., *Les Prêtres*, Desclée de Brouwer, 1990, p. 90.